



Chile cumplió tres años bajo la pandemia de Covid-19

Description

Los chilenos recordamos ayer el tercer aniversario del diagnóstico del primer caso de Covid-19 en el territorio, el cual marcó el inicio de la pandemia, todavía presente aquí con numerosos enfermos y muertos reportados cada día.

Fue el 3 de marzo de 2020 cuando en un análisis de PCR realizado en la ciudad de Concepción dio positivo al nuevo coronavirus un médico de 33 años, originario de la Región del Maule, quien había realizado un viaje al sudeste asiático, donde contrajo la enfermedad.

A partir de allí el número de contagios comenzó a crecer de manera rápida, lo cual llevó a las autoridades a establecer medidas restrictivas, como el aislamiento riguroso de los enfermos, el uso obligatorio de mascarillas y el distanciamiento social.

El Gobierno del entonces presidente Sebastián Piñera reconoció que el país estaba frente al mayor desafío sanitario de los últimos 100 años y con el propósito de contener la emergencia se decretaron toques de queda y cuarentenas en varios puntos, incluida la capital.

Ante la ola de nuevos casos, el 15 de mayo de 2020 se aplicó una cuarentena total en la ciudad de Santiago y paulatinamente se sumaron otras áreas de la Región Metropolitana, entre ellas Melipilla, El Monte, Talagante, San José del Maipo, Peñaflor y Curacaví.

En total fueron 46, de las 52 comunas de la zona, las que entraron en esta etapa de aislamiento total y es emblemática la situación de Santiago Centro Norte, donde la medida duró más de 100 días, con un cambio radical, y en ocasiones traumático, en la vida de las personas.

Finalmente, el 18 de agosto de ese año se decretó el final de las cuarentenas, pero las cosas estaban todavía lejos de mejorar.

Un recuento hecho por el Ministerio de Salud con el título «Libro Covid-19 en Chile Pandemia 2020-2022» señala que en marzo de 2021 se produjo una segunda etapa de contagios en el país.

La tercera ola, precisa el texto, se debió al ingreso de la variante Ómicron y en ese marco ocurrió la jornada con más casos en la historia de Chile, con 38 mil 446 nuevos contagios el 11 de febrero de 2022.

Para entonces ya estaban en marcha los programas masivos de vacunación, cuyas primeras dos dosis cubrieron a más del 90 por ciento de la población y permitieron un paulatino descenso de enfermos y víctimas fatales.

A finales de septiembre de 2022 el Gobierno anunció el fin de varias restricciones, entre ellas el uso obligatorio de mascarillas sanitarias, la limitación del número de personas en lugares cerrados y el final del pase de movilidad donde se hacían constar las vacunas recibidas.

Del 3 de marzo de 2020 al 2 de ese mismo mes en 2023 contrajeron la Covid-19 cinco millones 174 mil 951 personas y de ellas fallecieron 64 mil 210.

El virus, sin embargo, todavía está presente, como lo demuestran los dos mil 807 contagios y 13 fallecimientos reportados hoy por el Ministerio de Salud.

Fuente: El Maipo/PL

Date Created

Marzo 2023